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Olvasmány: Mt13,24-33 Más példázatot is mondott nekik: Hasonló a mennyek országa 

ahhoz az emberhez, aki jó magot vetett a szántóföldjébe. 25 De amíg az emberek 

aludtak, eljött az ellensége, konkolyt vetett a búza közé, és elment. 26 Amikor a vetés 

szárba szökkent, és kezdett kalászt hozni, látható lett a konkoly is. 27 A szolgák ekkor 

odamentek a gazdához, és ezt mondták neki: Uram, te jó magot vetettél a földedbe. 

Honnan került hát bele a konkoly? 28 Ő pedig így felelt: Valamelyik ellenségem tette 

ezt! A szolgák erre megkérdezték: Akarod-e, hogy elmenjünk, és összeszedjük a 

konkolyt? 29 Ő azonban így válaszolt: Nem, mert amíg a konkolyt szednétek, 

kiszaggatnátok vele együtt a búzát is. 30 Hadd nőjön együtt mind a kettő az aratásig, és 

majd az aratás idején szólok az aratóknak: Szedjétek össze először a konkolyt, kössétek 

kévébe, és égessétek el, a búzát pedig gyűjtsétek be csűrömbe! Jel 14,15 

31 Más példázatot is mondott nekik: Hasonló a mennyek országa a mustármaghoz, 

amelyet vesz az ember, és elvet a szántóföldjébe. 32 Ez ugyan kisebb minden magnál, 

de amikor felnő, nagyobb minden veteménynél, és fává lesz, úgyhogy eljönnek az égi 

madarak, és fészket raknak ágai között.Dán 4,9.18; Ez 17,23; 31,6 

33 Más példázatot is mondott nekik: Hasonló a mennyek országa a kovászhoz, amelyet 

vesz az asszony, belekever három mérce lisztbe, míg végül az egész megkel. 

 

Mt13,24-33: Jesus erzählte der Volksmenge noch ein weiteres Gleichnis: 

»Mit dem Himmelreich ist es wie bei einem Bauern, der auf seinen Acker guten Samen 

aussäte. 

25Als alle schliefen, kam sein Feind. Er säte Unkraut zwischen den Weizen und 

verschwand wieder. 

26Der Weizen wuchs hoch und setzte Ähren an. Da war auch das Unkraut zwischen 

dem Weizen zu erkennen. 27Die Feldarbeiter gingen zum Bauern und fragten ihn: 

›Herr, hast du nicht guten Samen auf deinen Acker gesät? 



Woher kommt dann das Unkraut auf dem Feld?‹ 28Er antwortete: ›Das hat mein Feind 

getan.‹ Die Arbeiter sagten zu ihm: 

›Willst du, dass wir auf das Feld gehen und das Unkraut ausreißen?‹ 29Aber er 

antwortete: ›Tut das nicht, sonst reißt ihr zusammen mit dem Unkraut auch den Weizen 

aus! 

30Lasst beides bis zur Ernte wachsen. Dann werde ich den Erntearbeitern sagen: 

Sammelt zuerst das Unkraut ein! 

Bindet es zu Bündeln zusammen, damit es verbrannt werden kann. Aber den Weizen 

bringt in meine Scheune.‹« 

31Jesus erzählte der Volksmenge ein weiteres Gleichnis: »Das Himmelreich gleicht 

einem Senfkorn: Ein Mann nahm es und säte es auf seinen Acker. 32Das Senfkorn ist 

das kleinste aller Samenkörner. Aber wenn eine Pflanze daraus gewachsen ist, 

ist sie größer als die anderen Sträucher. Sie wird ein richtiger Baum. Die Vögel kommen 

und bauen ihr Nest in seinen Zweigen.« 33Jesus erzählte der Volksmenge ein weiteres 

Gleichnis: 

»Das Himmelreich gleicht einem Sauerteig. Eine Frau nahm ihn und mischte ihn unter 

drei Säckchen Mehl. Am Ende war der ganze Teig durchsäuert.« 

 

Alapige: Róm 8,14-19 Akiket pedig Isten Lelke vezérel, azok Isten fiai. Jn 1,12  

15 Mert nem a szolgaság lelkét kaptátok, hogy ismét féljetek, hanem a fiúság Lelkét 

kaptátok, aki által kiáltjuk: „Abbá, Atyám!” Gal 4,5-7  

16 Maga a Lélek tesz bizonyságot a mi lelkünkkel együtt arról, hogy Isten gyermekei 

vagyunk.  

17 Ha pedig gyermekek, akkor örökösök is: örökösei Istennek és örököstársai 

Krisztusnak, ha vele együtt szenvedünk, hogy vele együtt meg is dicsőüljünk. 

18 Mert azt tartom, hogy a jelen szenvedései nem hasonlíthatók ahhoz a dicsőséghez, 

amely láthatóvá lesz rajtunk. 2Kor 4,17; 1Jn 3,2  

19 Mert a teremtett világ sóvárogva várja Isten fiainak megjelenését. 
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Új kenyér ünnepén vagyunk, s hálával gondolunk arra, amit termett a föld, arra amivel mi is 

dolgoztunk, ami a munkánk gyümölcse. S ilyenkor mindig nagy kérdés, hogy persze első sorban 

arra gondolunk, ami az asztalra kerül. Már az ünnep nevében is benne van. Új kenyér. 

Hálaadás az aratásért, a betakarításért. De sokunk munkája manapság nem kötődik a 

mezőgazdasághoz, s mégis fontos. Hiszen a társadalomban mindannyiunkra szükség van. A 

gazdára, a tanárra, az orvosra, az ügyintézőre, a kőművesre, az ácsra, a bankosra, a szakácsra, az 

ápolóra, az autószerelőre, a lelkészre, s még hosszan sorolhatnánk, hiszen sok olyan munkahely 

van, amelyet talán nem is ismerünk, vagy még éppen most alakul ki.  

Mind emellett pedig fontos a nyugdíjas és a gyermek is. De, amikor hálásak vagyunk az elvégzett 

munkáért, azért amihez volt erőnk és akaratunk, akkor arra is gondolnunk kell, hogy honnan 

volt ez, hogy honnan volt lehetőségünk erre. 

Az Ige azt mondja, hogy Isten gyermekei vagyunk. Isten gyermekei, akik az Isten lelkét kapták. S 

ennek a felismerése fontos lépcső az életünkben. A munkánkban is. Hogy tudjuk, hogy ne 

felejtsük el. Amit teszünk, azt nem csak azért tesszük, hogy hónapról, hónapra pénzt keressünk, 

hanem hogy abban is megjelenjen, hogy Isten dicsőségére végezzük a feladatunkat. S mennyivel 

másabb egy ilyen hozzáállás, egy belső tartás.  

S persze lehet, hogy ezt sokkal jobban megéli az, aki az időjárás, a klíma, a bogarak és vadak 

között próbálja meg vetni, művelni és aratni a termést, ételt és alapanyagot adni sok embernek és 

jószágnak, de ne felejtsük el bárhol is vagyunk és bármit is dolgozunk. Isten gyermekeiként 

megláthatjuk annak a mélységét, értelmét, s bízom benne, hogy az áldását is. Nemcsak a saját 

magunk, hanem mások életére nézve is. 

 

Predigttext: Röm 8,14-19: Denn die vom Geist Gottes getrieben werden, das sind Söhne 

und Töchter Gottes. 15Ihr habt doch nicht einen Geist der Knechtschaft empfangen, um 

wiederum in Furcht zu leben; nein, ihr habt einen Geist der Kindschaft empfangen, in 

dem wir rufen: Abba, Vater! 16Eben dieser Geist bezeugt unserem Geist, dass wir Kinder 

Gottes sind. 17Sind wir aber Kinder, dann sind wir auch Erben: Erben Gottes, Miterben 

Christi, sofern wir mit ihm leiden, um so auch mit ihm verherrlicht zu werden. 

18Ich bin nämlich überzeugt, dass die Leiden der gegenwärtigen Zeit nichts bedeuten 

im Vergleich zur Herrlichkeit, die an uns offenbar werden soll. 



19Denn in sehnsüchtigem Verlangen wartet die Schöpfung auf das Offenbarwerden der 

Söhne und Töchter Gottes. 

 

Liebe Gemeinde wir feiern Újkenyér, Erntedank. Und wie gesagt schon im ungarischen Teil, wir 

können dankbar sein für vieles, was wir bekommen haben. Nicht nur das was wir auf dem 

Acker oder von Bäumen und anderen Pflanzen geerntet haben.  

Laut unseres Bibeltexts sind wir Kinder Gottes, die durch den Geist auch bestimmte Aufgaben 

bekommen haben. Kinder aber nicht unvernünftige Kinder. Denn eben dieser Geist Gottes uns 

zu Verantwortung und gleichzeitig zur Freude und Würde ruft. Ich weiß diese Konstellation 

kommt nicht so oft vor, aber ich bin überzeugt, dass sie miteinander verbunden sein können.  

Dass wir daran auch Freude haben können, dass wir „Gottes Kinder“ sind. Nicht nur Würde 

und Verantwortung, sondern auch Freude. Grade wenn wir die Ernte bedanken. Unsere 

allfällige Ernte. Nicht nur auf agrarischer Sicht.  

Und diese Sicht durchleuchtet unseren Alltag und Arbeitsleben auch. Egal was wir arbeiten, wo 

unsere Dienststellen sind. Darüber schreibt auch Johannes Calvin in seinem Hauptwerk im 

Institutio1 aber auch andere Reformatoren. Arbeit ist nicht nur Geld verdienen, sondern auch 

Gottesdienst. In dem Beruf kann man zu Ehre Gottes auch aktiv sein. Sodass durch unser 

Handeln auch für anderen etwas von Gottes Gnade und Segen sichtbar wird.   

Es soll aber keinen Leistungsdruck verursachen in uns und in unserem Leben. Eher eine 

Dankbarkeit dafür, dass wir auf etwas größeres berufen sind. Dass unser Leben nicht in einem 

leeren Raum hängt und hin und hergeht. Egal ob wir etwas putzen, oder einen PhD schreiben. 

Die Wasserleitungen austauschen oder strategische Entscheidungen treffen sollen.  

Und grade der letzte Satz in unserem Bibeltext lasst mich nicht ruhen. Die ganze Schöpfung 

wartet auf die Söhne und Töchter Gottes. Ein sehr hoher Anspruch.  

Man könnte anders formulieren: die Schöpfung leidet, und wartet auf uns. Auf die Söhne und 

Töchter Gottes.  

Heutzutage klingt es sehr eng mit Klima und Schöpfungsfragen verbunden.  

 
1 Kálvin János: Institutio (A keresztyön vallás rendszere) I. 1559, Kálvin Kiadó, Budapest 2014 548-549 



Und ja. Gemeinsam mit der evangelischen Kirche haben wir einen Schöpfungsdokument 

rausgegeben und Klimaziele gesetzt. Als Kinder Gottes müssen wir mit der Schöpfung 

verantwortungsvoll umgehen. Gleichzeitig aber wird es auch von anderen Blickwinkeln 

betrachtet.  

Wir brauchen Frieden und Versöhnung, Aufmerksamkeit und weiterführenden Kritik in 

gesellschaftlichen Fragen. Und dafür Weisheit, und durchaus Positionen aus dieser Überzeugung 

von biblischer Sicht: wir sind Kinder Gottes. Kinder Gottes die nicht nur mit kalten Interessen 

agieren, Kinder Gottes die nicht nur euren Willen geschehen lassen, sondern achten auf diese 

Berufung.  

Diese Aufgaben sind nicht so leicht. Aber wir ernten, was wir säen. Auch im Bezug der 

Gesellschaft. Und das sieht man auch in unserer Stadt und Gemeinde auch. Was die Vorfahren 

gesammelt und zusammengestellt haben, davon leben wir, und verwenden zu Ehre Gottes.  

Was wir pflanzen hinter der Kirche, in dem Herzen unserer Kinder und Jugendlichen, und im 

Herzen der Menschen in der Gemeinde, das Ernten wir nach gewisser Zeit.  

Und natürlich gibt es Wachstum während dieser Zeit. Aber da meine ich nicht nur 

wirtschaftliche Wachstum. Wir wachsen im Geist, Glauben, und Körper, als einzelnen und als 

Gemeinde, Familie auch.  

Was gesät wurde wächst, wenn Nahrung da ist. Und meine Hoffnung ist, dass unsere Gemeinde 

auch einen Ort sein kann für die Kinder Gottes. Wo wir alle wachsen können. Und dann nach 

Wachstum und Reifung die Ernte wahrnehmen können.  

Möge Gott uns dazu helfen. Damit wir als Kinder Gottes selbst wachsen und anderen wachsen 

lassen können. Amen.  

 

Isten gazdag áldását kívánva, 

Gottes reichen Segen wünschend, 

Kádas Richárd László 


